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ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 016/2022 2 

Aos trinta e um dias do mês de maio de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO, com a presença dos: 5 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  6 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 7 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Neli 8 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Diego dos Santos Centeno, Associação 9 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria 10 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Newton Luiz Terra, IGG PUCRS; 11 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 12 

Grande do Sul; Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade e Elisiane Albuquerque, Asilo 13 

Padre Cacique. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; José Paulo Giacomoni e Rafael Brandão 16 

Dutra, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Maria da Graça 17 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Leonardo Bono, Secretaria 18 

Municipal da Cultura – SMC; Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – 19 

SMS; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Verônica 20 

Pereira e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 21 

SMGOV. 22 

FALTAS JUSTIFICADAS: José Alfredo Nahas e Priscila Ballestrin, Parceiros 23 

Voluntários: , Parceiros Voluntários.   24 

DEMAIS PRESENTES  25 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  26 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 27 

- ABERTURA:  28 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Neli, queria te avisar que já temos 29 

quorum para começar. Mas antes de iniciarmos eu gostaria de registrar e lamentar a perda da 30 

Anira, que durante muitos e muitos anos trabalhou na assistência e aqui no Conselho por 31 

anos, sempre na defesa dos idosos, principalmente na questão das nossas ILPIs. Uma grande 32 
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batalhadora. A Câmara de Registros também lamenta, porque ela foi parceira por muitos e 33 

muitos anos. Então, a gente sabe que ela descansou, mas era importante fazer esse registro, 34 

né, que nós estamos um pouco mais tristes com a perda dela. Maria da Graça Furtado, 35 

FASC: Eu estava pensando em falar um pouco sobre a minha colega de FASC, de FESC, de 36 

muitos anos. Nós entramos na FESC em 1987. E desde lá nós sempre trabalhamos juntas, em 37 

lugares separados, mas sempre voltadas ao atendimento da pessoa idosa. Foi uma 38 

companheira bem importante, a gente sempre trabalhava juntas desde a criação do COMUI, 39 

participamos da escrita de um projeto de criação do COMUI, lá na Câmara de Vereadores, do 40 

projeto técnico do centro Dia do Idoso lá na Região Norte/Noroeste. E muito parceira, além 41 

de amiga, e foi incrível! É uma perda bem importante para a FASC, para o Núcleo de 42 

Acolhimento à População Idosa na Proteção Social Especial, onde é o espaço mesmo de 43 

ingresso dos encaminhamentos dos idosos para as ILPIs, ela fazia parte. Então, vai ficar um 44 

vazio ali, as pessoas que estão lá vão ter que aprender muito. A Anira tinha essa memória, 45 

uma pessoa com uma memória muito importante da história toda, uma paciência incrível para 46 

falar com os idosos, gostava de conversar com os idosos, ficava horas conversando com eles e 47 

conhecia muito, trabalhava com idosos na Restinga. Enfim, é muito estranho, a gente vai ter 48 

que aprender a trabalhar sem ela lá na FASC. É muito triste! Eu pensei que nós poderíamos 49 

fazer uma homenagem a Maria Anira no dia 15, talvez alguma fala, algo que a gente pudesse 50 

destacar no encontro na PUC. É isso, é uma perda. Na FASC nós nem sabemos quem será a 51 

substituta dela no COMUI, nem conversamos ainda sobre isso, porque está todo mundo ainda 52 

digerindo essa perda. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, ela deixa esse 53 

legado, muito demonstra o profissionalismo, mas, por outro lado, uma pena enquanto 54 

COMUI,enquanto FASC, pela perda que a gente teve de uma pessoa tão especial. Carlos 55 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Na 56 

mesma linha da colega Maria da Graça também, eu conheci tanto a Anira quanto a Graça lá 57 

nos anos 80 na Fundação. Eu acho que às vezes a gente se preocupa tanto em cuidar da rede, 58 

da comunidade idosa e acho que a gente não tem parado para pensar também numa coisa que 59 

a gente conversava lá nos anos 90, na Fundação, que era cuidando dos cuidadores. Então, uma 60 

sugestão que eu quero deixar aqui para os colegas, né, e acho que a Anira seria com certeza 61 

apoiadora de uma coisa dessas, é a gente começar a pensar também como seria fazer um 62 

seminário cuidando dos cuidadores. A gente está sempre aprovando coisas para as 63 

instituições, para as comunidades, para as redes, buscando recursos e esquece às vezes de 64 
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olhar para o lado o colega conselheiro, que também está trabalhando ali, dando o melhor de si. 65 

E a Anira, eu estou com os WhatsApp dela ainda, uma semana antes dela falecer ela pedindo 66 

assim, pelo amor de Deus, as entidades que ainda não receberam, faz alguma coisa aí. Então, 67 

ela estava sempre preocupada e nem importava a situação dela, ela queria era sempre 68 

trabalhar e ajudar. Então, isso aí também é uma coisa para a gente pensar e viabilizar ainda 69 

este ano para funcionários do terceiro setor e da Prefeitura que trabalham com a terceira 70 

idade. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É verdade. Eu acho que é uma 71 

pauta bem importante, Simões. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 72 

lazer e Juventude – SMELJ: Eu também quero me solidarizar, porque a Anira, com tudo 73 

isso que vocês dois, que trabalharam mais diretamente com a Anira, o pouco tempo que eu 74 

tive de contato com ela, a gente sabe que era uma pessoa incansável, não tinha horário, era 75 

madrugada, era sábado, domingo, feriado, a gente sempre trocava e ficava muito tempo no 76 

telefone. A minha mulher aqui em casa sabia quando era a Anira falando comigo, porque a 77 

gente ficava muito tempo conversando e ela esclarecia muitas coisas importantes do dia a dia, 78 

conhecia muito bem a população idosa. E tem uma das pessoas muito importantes, que ela 79 

chamava atenção nas nossas reuniões, há muito tempo aqui, né, que eu já deixei registrado 80 

aqui no grupo, que é a nossa Professora Sigrid, quem ela acompanhou e foi colega de vocês 81 

durante muito tempo, trabalhou lá na CECOFLOR e tem o primeiro Centro de Convivência 82 

do Rio Grande do Sul, no qual ela ajudou a montar. A Graça está bem mais a par do que eu 83 

sobre isso. Eu me preocupei, a Sigrid, o sonho da Anira era nós conversarmos em fazer uma 84 

biblioteca, resgatar a biblioteca do COMUI e a gente pensava há um tempo, com  o Simões, 85 

de ter o nome dela, porque ela tem um acervo de livros que gostaria de passar para nós. Eu 86 

andei conversando com o Neco, da CECOFLOR, e com a Graça, e parece que ele tem 87 

algumas ideias. Maria da Graça Furtado, FASC: Da biblioteca? José Paulo Giacomoni, 88 

Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Sim, aí tu levantaste uma 89 

hipótese de repente, já que a gente não tem ainda uma sala no COMUI, que a gente pudesse 90 

ter uma biblioteca com o nome dela, por cima, amanhã a Sigrid está fazendo 93 anos. Maria 91 

da Graça Furtado, FASC: O que eu falei é ver no CECOFLOR, de ter uma biblioteca com o 92 

nome da Sigrid lá, foi isso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que 93 

vale a pena a gente manter essas memórias e vamos chamar a Câmara de Comunicação para 94 

pensar em algo, para que a gente posa efetivar um evento mais direcionado aos cuidados, 95 

como o Simões disse, cuidar de quem cuida. Também poderia levar o nome da Anira, seria 96 
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uma homenagem muito bacana. Vamos dar início a nossa sessão de hoje, já temos quorum. 97 

Nós recebemos a Ata nº 10.  98 

- APRECIAÇÃO DA ATA 10/2022: 99 

Alguém tem alguma objeção? Eu li a ata e só gostaria de fazer uma resalva, ali onde fala da 100 

discussão do projeto do Padre Cacique, tem um item que fala sobre o custeio, esse item está 101 

mal redigido, acho que está faltando alguma palavra. É só uma correção ortográfica mesmo, 102 

mas é que ficaram palavras meio soltas assim, para fazer a correção. Demais para mim está ok 103 

a ata. Alguém não leu? Alguém leu? Alguém se manifesta? Carlos Fernando Simões Filho, 104 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu e abstenho. Ana Rosária 105 

Sant’Anna, SMS: Eu também me abstenho, porque não li. Maria da Graça Furtado, 106 

FASC: Não li. Eu me abstenho. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do 107 

Campo da Tuca – ACCAT: Eu também só me abstenho por falta de leitura. Neli Miotto, 108 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Esta é uma ata bem pequena, é sucinta, porque é uma 109 

síntese da ata. A gente tem a possibilidade de ler ela agora, os itens, que são apenas quatro 110 

itens e aprovar ou a gente deixa para a próxima plenária a deliberação. José Paulo 111 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Com uma 112 

leitura rápida a gente dá andamento, não precisa segurar mais 7 dias. Neli Miotto, Bancos 113 

Sociais do Rio Grande do Sul: Então, tá. [Leitura da Ata 10]. Alguma objeção ou 114 

aprovamos? Se alguém tem alguma objeção e puder falar, aí não precisamos chamar 115 

nominalmente, já ganhamos tempo. Então, ok, aprovada por unanimidade a ata. 116 

APROVADA A ATA 10/2022.  117 

- APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PAUTA: 118 

E com relação à pauta, alguma inclusão? Então, aprovada a pauta? Nenhuma inclusão? Então, 119 

aprovada a pauta por unanimidade. APROVADA A PAUTA. Vou solicitar ao pessoal da 120 

Câmara de Registro para que faça a leitura da visita do Residencial Santa Clara. 121 

- CÂMARA DE REGISTRO: RESIDENCIAL GERIÁTRICO SANTA CLARA: 122 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O Residencial Santa Clara, SEI 123 

21.0.000118334-3. Esse Residencial Geriátrico Santa Clara nós já tínhamos visitado, a gente 124 

não tinha dado o cadastro porque apresentava algumas irregularidades. A gente encaminhou 125 

para a vigilância e essas irregularidades se confirmaram, porque houve inclusive a Delegacia 126 

do Idoso, MP. A instituição que eles mantinham lá na Hípica foi fechada e uma série de 127 

coisas, mas esse é um residencial deles que está ali em Ipanema e que nós retornamos para 128 
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fazer avaliação, depois de um tempo das adequações. E a gente constatou que eles 129 

melhoraram mesmo, sanaram uma série de coisas e a gente acha que eles podem ter o cadastro 130 

sim. Então, o Residencial Geriátrico Santa Clara tinha outra unidade na Urubatã, na Hípica, 131 

na Rua Schneider, 130. Esse residencial encaminhou a documentação ao Conselho na data de 132 

26/02/2019. Após visita e análise da documentação a Câmera de Região observou que a casa 133 

abrigava pessoas com menos de 60 anos, muitos com deficiência mental e em situação 134 

precária do residencial. O COMUI não cadastrou e encaminhou para nova vistoria pela 135 

vigilância e do próprio COMUI. Em 2021, em uma ação conjunta MP, FASC e Delegacia do 136 

Idoso, interditaram o residencial, prendendo a sua proprietária por uma contenção a um idoso. 137 

Só depois ela comprovou que a contenção era por recomendação médica mesmo. A casa da 138 

Rua Schneider foi fechada e a proprietária abriu um residencial no Bairro Ipanema. A Câmara 139 

de Registros visitou em fevereiro de 2022, orientou algumas ações e agendou uma nova visita 140 

após 4 meses. Retornamos sexta-feira com a proprietária Suzan, que trabalhou 15 anos no 141 

Hospital Parque Belém, é técnica de enfermagem e trabalhou também na UTI do Hospital 142 

Vila Nova, trabalhou no Padre Cacique e foi aos poucos comprando camas hospitalares, 143 

equipando um residencial. Hoje a casa no Bairro Ipanema tem 26 idosos, tendo uma 144 

capacidade para 30 idosos. Desses 26 idosos com média de idade entre 62 e 94, a sua maioria 145 

é grau II. Dois idosos, segundo a proprietária, seriam caracterizados como grau III. A equipe 146 

de trabalho compreende uma primeira que vai todas as tardes, três técnicas de enfermagem, 147 

oito cuidadores, uma cozinheira e mais a folguista, um serviço gerais mais folguista, uma 148 

nutricionista uma vez por semana, um fisioterapeuta duas vezes por semana, médico uma vez 149 

por sem. A área externa da casa é ampla, realizam rodas de atividades a sala é ampla, não tem 150 

ar-condicionado, mas tem grandes janelas. Há no residencial 9 quartos, todos com 151 

ventiladores somente um quarto tem ar-condicionado. Todos têm campainha, que fica à 152 

disposição do idoso mais lúcido do quarto. Três banheiros nos corredores. A sala de 153 

enfermagem fica no espaço administrativo, com os prontuários organizados e medicamentos 154 

individualizados e os armários com cadeados. A cozinha é de bom tamanho, telas e guardas 155 

de alimentos em armários. Barras de apoio nos corredores, rampa de acesso entre a sala e o 156 

refeitório. Essa rampa que a vigilância tinha solicitado e na nossa primeira visita ela não tinha 157 

recursos ainda para fazer, agora ela já está com essa rampa. Conseguiu realizar todas as 158 

adequações solicitadas pelos bombeiros, também está aguardando a visita para liberação. O 159 

residencial está em melhores condições do que verificamos na outra visita. Os valores são de 160 
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R$ 1.500,00 a 2.000,00. O cadastro é o nº 160 do COMUI. Acompanharam a visita a Raquel e 161 

a Ana, da Secretaria da Saúde. Ana e Raquel, tudo ok? Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Sim. 162 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Sim, 163 

tudo ok. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, é isso, Neli. Neli Miotto, 164 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma pergunta? Eleonora Kehles Spinato, Clube 165 

de Mães Cristal: Só para colocar que essa casa continua sob observação do MP, da Saúde 166 

também, com visitas periódicas. A outra foi fechada. Na verdade, ela vendeu a casa para a 167 

proprietária da Vovó Luiza, a casa tem outro nome, é o Lar São Francisco, que a gente deve 168 

ficar atentos também. Não solicitaram cadastro, mas não sei se tem idosos em situação 169 

precária ou não, mas acho que seguinte precisa acompanhar essa casa também. Neli Miotto, 170 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Acredito que sim, até por orientação do Dr. Edes, 171 

para que a gente fique observando e quando puder que a gente faça uma visita, mesmo que 172 

seja virtual. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Essa casa que fica na Hípica, quando ela foi 173 

interditada eu fui fazer a visita. Realmente, as condições lá eram bem precárias, tinha dois 174 

idosos de grau III sendo cuidados por cuidadores, recebendo dieta por gastrostomia, enfim, 175 

procedimentos bem complexos feitos por cuidadores. Então, realmente, era bem precária a 176 

situação e também não eram só idosos, tinha pessoas com menos idade, com más formações. 177 

O ambiente era muito insalubre mesmo, quartos sem janelas. Então, eu acho que essa casa, se 178 

abriga idosos, tem que ver se a Vovó Luiza, que agora é a proprietária, certamente vai ter que 179 

fazer reformas, né. Então, só para enfatizar isso, que temos que realmente ficar de olho nessa 180 

da Hípica. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos colocar em 181 

votação? VOTAÇÃO: Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 182 

Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. 183 

Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal 184 

de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 185 

Grande do Sul: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. 186 

Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 187 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: 188 

Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal 189 

de Governança – SMGOV: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 190 

Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. 191 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 192 
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SPAAN: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da 193 

Tuca – ACCAT: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 194 

APROVADO O CADASTRO Nº 160. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 195 

Tem alguma outra da Câmara de Registros, Nora? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 196 

Cristal: Não, nós vamos marcar para esta semana mais uma. Eu só estou esperando um ajuste 197 

aqui na Câmera e a gente vai marcar. Só comunicando vocês que nós temos já 173 ILPIs 198 

privadas cadastradas e temos 76 OSCs também cadastradas. Eu quero ver se tenho um 199 

tempinho, eu vou colocar para vocês uns gráficos por regiões de Porto Alegre, quantos 200 

residenciais nós temos por regiões. Claro que vai sempre vai sempre mudando, né, mas quero 201 

ver se até a semana que vem ou na outra eu faço um gráfico só para a gente ter conhecimento 202 

onde os residenciais estão na cidade, onde tem maior quantidade de residenciais. Neli Miotto, 203 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso é bem importante, até para a gente mapear onde 204 

estão e as quantidades que a gente tem ali em cada bairro. Então, é bem importante. Carlos 205 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Pode 206 

colocar no ObservaPOA depois, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, 207 

mas o ObservaPOA a gente está passando para eles, porque está no plano. Só que está um 208 

pouquinho defasado, porque o plano a gente fechou no início do ano, agora tenho mais. Eu 209 

vou conversar com o Miguel, vou ver se dá tempo dele inserir ainda mais umas 10, 15 ali. 210 

Mas estão dentro do Plano Municipal esses dados. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 211 

Grande do Sul: Então, vamos passar para a Câmara de Projetos. 212 

- CÂMARA DE PROJETOS: ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS: 213 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Ok. Vamos lá. 214 

Então, é a Associação dos Ferroviários, Projeto Reencontro, do Edital 01/2020. SEI: 215 

20.0.000100937-1. A entidade encaminha através do ofício 13/2022 solicitação de autorização 216 

de saldo final da conta corrente com um aumentando de 20 camisetas para 37 camisetas. 217 

Valor de R$ 595,00. Prazo de encerramento do Termo de Colaboração 013/20 foi dia 19/05. 218 

PARECER: A câmara de projetos é de parecer DESFAVORÁVEL a utilização do saldo 219 

remanescente em conta, pois já encerrou o prazo do Termo de Colaboração para execução do 220 

projeto. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Esse edital era de 2020 e ele 221 

terminaria o prazo? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 222 

SMGOV: O prazo para utilização na execução do projeto era até 19 de maio de 2022. Anete 223 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Que dia foi encaminhado 224 
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para o COMUI? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 225 

SMGOV: Deixa eu ver. Foi encaminhado e recebido no dia 19 de maio. Neli Miotto, Bancos 226 

Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma observação? Vamos para a votação, então. Anete 227 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu não estou entendendo, 228 

porque o problema é que também não teve plenária na semana passada. Neli Miotto, Bancos 229 

Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, por isso que a gente estava vendo a data. A data do 230 

ofício foi exatamente no último dia do prazo de execução, né? Verônica Pereira, Secretaria 231 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Isso, a plenária passada era 24 de maio, já 232 

estava encerrado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E o parecer da 233 

Câmara de Projetos é que a gente estenda o prazo? Verônica Pereira, Secretaria Municipal 234 

de Governança Local – SMGOV: Não, é desfavorável à utilização desse saldo remanescente 235 

para aquisição de camisetas, visto já se encerrou o projeto. VOTAÇÃO: Raquel Souza 236 

Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane 237 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu me abstenho. Maria da Graça Furtado, Fundação 238 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 239 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais 240 

do Rio Grande do Sul: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. 241 

Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 242 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: 243 

Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. 244 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Ruy 245 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 246 

Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-247 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu me abstenho. Diego dos Santos 248 

Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Eleonora 249 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER 250 

DESFAVORÁVEL. Deixa só perguntar, então, a hora que terminou o prazo não tem mais 251 

como aprovar nada? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 252 

SMGOV: Se não for mais prorrogado não. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 253 

Cristal: Não tinha sido prorrogado? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 254 

Governança Local – SMGOV: Não, este projeto já tinha sido prorrogado diversas vezes. A 255 

última prorrogação era até 19 de maio e se encerravam todos os custos do projeto. Então, 256 
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agora não tem nem mais profissional no projeto, teoricamente, até 19 era a execução dele, né. 257 

Depois desse dia não teria nem mais profissional sendo pago pelo projeto. Eleonora Kehles 258 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, nem para a compra de alguma coisa poderia ser. 259 

Nem para a confecção de nada. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança 260 

Local – SMGOV: Pois é. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Após o 261 

término de execução não tem como justificar, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 262 

Cristal: A dúvida é que ficou bem no dia. Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de 263 

Desenvolvimento Social – SMDS: Segundo o termo de colaboração, teve dois meses da 264 

assinatura, podendo ser prorrogado por mais [Inaudível/interferência no áudio] havendo 265 

manifestação com 30 dias de antecedência pela OSC. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 266 

Mães Cristal: Sim, ela está pedindo aqui a questão do recurso, a utilização do recurso no 267 

último dia a minha dúvida é que coincidiu com o último dia, se poderia ou não, né. Neli 268 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos para a Câmara de Projetos: 269 

Fundação Gaucha dos Bancos Sociais. 270 

- CÂMARA DE PROJETOS: FUNDAÇÃO GAUCHA DOS BANCOS SOCIAIS 271 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Esse é o 272 

Projeto A Leitura Unindo Gerações, referente ao Termo de Fomento 08/2021. SEI 273 

21.0.000035750-0. Em 12/05/22 a OSC enviou ofício (Doc 18669298), solicitando 274 

autorização para utilizar o saldo remanescente da Conta Corrente e Conta Aplicação referente 275 

a parcela 08/21. O saldo na conta corrente e conta aplicação no valor total de R$ 7.826,36 276 

(sete mil e oitocentos e vinte e seis reais e trinta e seis centavos) referente a saldo da rubrica 277 

com pessoal. Solicitam autorização para utilização deste saldo na rubrica serviços de 278 

terceiros, para pagamento do valor integral da conta de energia elétrica ref. maio/22 e do valor 279 

de aluguel referente maio/22, que tiveram reajuste, juntamente com recurso da parcela 09/21. 280 

Segundo informado pela entidade, o saldo deveu-se pela não contratação de estagiários 281 

previstos inicialmente. PARECER DA CÂMARA: Conforme descrição e análise acima, a 282 

Câmara de Projetos é de parecer FAVORÁVEL à solicitação da OSC de utilização de saldo 283 

remanescente no valor de R$ 7.826,36 da parcela 08/21 do TF 008/2021, juntamente com a 284 

parcela 09/21 para pagamento do valor integral de energia elétrica e aluguel da competência 285 

de maio/2022. A Câmara de Projetos recomenda que se a contratação prevista no projeto 286 

original não for realizada (de onde está sendo gerando o saldo nas parcelas), a entidade deverá 287 

ajustar a planilha de custos e plano de aplicação para a energia elétrica e aluguel. Neli Miotto, 288 
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Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma observação? Vamos para a chamada. 289 

VOTAÇÃO: Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 290 

IPSDP: Abstenção. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Maria da Graça 291 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. José Paulo 292 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Neli 293 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do 294 

Idoso/SMDS: Aprovo. Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. 295 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Newton Luiz 296 

Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – 297 

SMS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 298 

Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Otília Maria Henz de 299 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, 300 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Diego dos 301 

Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. 302 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER 303 

FAVORÁVEL.  304 

- EDITAL 02 – ENVELHECIMENTO SAUDÁVEL: 305 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Agora a Câmara de Assessoramento, o 306 

Edital 02/2022. O Edital 01 era o edital das vagas, graus I e II. O Edital 02 é sobre o 307 

envelhecimento saudável. Anete, Nora? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 308 

A Anete saiu. O que estava pendente era o valor do nosso fundo de reserva. Neli Miotto, 309 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, nós dependíamos do valor do fundo para 310 

aprovássemos o edital na plenária de hoje. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 311 

Cristal: Não, não o edital, mas aprovar o valor do recurso para o Edital Grau I, que era R$ 312 

3.308.000,00. Agora tem o valor do Edital 02. Eu pergunto se a gente tem o valor do saldo de 313 

reserva, senão nós vamos aprovar o valor de... Deixa eu ver aqui. O José Alfredo não está 314 

hoje, né. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, ele mandou um e-mail 315 

dizendo que não poderia estar, nem ele e nem a Priscila. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 316 

Grande do Sul: Não sei se o Leandro consegue nos responder. Leandro Fraga Santos, 317 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eu estou fazendo esse cálculo e 318 

te passo, porque eu não consigo te passar neste exato momento, mas eu consigo ainda hoje. 319 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, o que vocês acham? Nós 320 
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deixamos para aprovar o valor na terça que vem ou a gente aprova hoje pelo saldo que a gente 321 

tinha em dezembro do ano passado? Se nós aprovarmos hoje, teríamos que aprovar R$ 322 

5.040.000,00 para o Edital Grau II. Agora o que isso significaria para 35 ou 42 instituições, 323 

daria um valor de 12 mil mensais durante um ano para as OSCs. Dependendo do valor que 324 

nós temos no Fundo de reserva nós podemos recalcular isso. Nós aguardamos ou não? Neli 325 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós podemos aprovar hoje o uso desse 326 

responsável que a gente tem disponível, aí fazer uma suplementação na próxima, quando a 327 

gente tiver o valor. Ou deixamos tudo para a próxima plenária, quando tivermos o valor do 328 

saldo do fundo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 329 

Causa menos confusão se nós tivermos uma única aprovação. Quando tem duas aprovações 330 

pode futuramente dar alguma complicação, esquecer o número de uma resolução, “n” coisas 331 

podem acontecer. Administrativamente, é melhor que tenha uma única resolução. Ruy Pedro 332 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu creio que, conforme foi dito, que ainda informem hoje. 333 

Eu acho que nós podemos avançar na pauta, deixar essa pendência. Se por acaso não for dada 334 

essa informação ainda hoje nós voltamos com esse mesmo item na próxima terça-feira. 335 

Acredito que aí sim já teremos todos os itens informados, né. Eleonora Kehles Spinato, 336 

Clube de Mães Cristal: Então, vamos deixar para aprovar na terça-feira que vem, Neli. 337 

Precisamos do valor correto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok, eu 338 

vou anotar para a próxima plenária, então. Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de 339 

Desenvolvimento Social – SMDS: Nora, tu citaste que já tem um valor mais ou menos 340 

calculado por vocês. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É aquele valor que 341 

nós passamos no edital para vocês, aquele que nós colocamos sem ter o valor definitivo. Eu 342 

acho que passamos na próxima penaria, porque aí dá tempo para vocês verificarem se os 343 

outros itens do edital, acho que vocês já receberam, aí dá para olhar antes dos dois editais 344 

virem para a plenária. Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 345 

Social – SMDS: Eu vou me reunir amanhã com a equipe aqui, aquela mesma equipe que a 346 

gente estava na apresentação do edital, para a gente verificar a redação de alguns itens ali, que 347 

ficaram pendentes, só apontamos as ideias, para que a gente consiga passar o edital já pronto 348 

para vocês. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: As minutas já estão prontas, 349 

para poderem analisar com calma e trazer para terça-feira que vem. Neli Miotto, Bancos 350 

Sociais do Rio Grande do Sul: É importante que a gente leia o edital antes de vir para a 351 

plenária, enfim, para que a gente consiga avançar e não precisar ficar lendo todo o edital 352 
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durante a plenária. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Todo ele já foi 353 

discutido com a equipe da prestação de contas. Ele vai vir bem mais limpo do que nos outros 354 

anos, porque a gente já está com uma minuta seguindo todas as normas e leis. É importante 355 

que os conselheiros também leiam antes, que por mais que a gente tenha tido cuidado é bom 356 

que todos leiam. A gente está se reunindo todas as segundas-feiras, às 8 horas da manhã, mais 357 

aquela extraordinária com o pessoal da equipe sexta-feira passada para tentar vir o mais 358 

correto possível. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E já falando nisso, já 359 

dando um informe, na semana passada nós estivemos na SMDS, no dia 20, conversando com 360 

o Leandro e a equipe, discutindo os editais. Eu acho que foi bem importante fazer essa 361 

conversa prévia, porque o edital, primeiro que não vai ser mais o primeiro, é o segundo. 362 

Então, a gente também vai tendo experiência na elaboração. E, segundo, porque ele vai vir 363 

muito mais limpo, mais enxuto, para que isso tramite de forma mais rápida e tranquila 364 

também. Então, esse olhar prévio de todos os envolvidos, dos setores envolvidos, que dá essa 365 

segurança de estar fazendo um edital direcionado, mais pautado e muito mais seguro de que 366 

não vai voltar cinquenta vezes, como aconteceu nos últimos, que não vai ficar parado por 367 

outras questões. Então, já contei a questão da nossa reunião do dia 20. Não sei se alguém quer 368 

colocar mais alguma coisa? Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de 369 

Desenvolvimento Social – SMDS: Em relação ao que já foi falado, Neli, sempre que houve a 370 

necessidade, já colocando de forma pró-ativa, o grupo da SMDS vai estar liberado para 371 

qualquer debate, para poder construir. Nós já construímos esse edital com vocês, vai sair com 372 

algumas características que se quiser a gente até salienta o que a gente modificou ali, para 373 

vocês já irem no cerne do que foi discutido e alterado, para que tenha não só a legalidade, mas 374 

também os fluxos que já foram apresentados para vocês, para que a gente consiga cumprir 375 

aquele calendário todo. Era isso, Neli. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 376 

Foi bem importante, porque a gente entendeu melhor, pudemos discutir e acordar, inclusive, o 377 

texto, como seria o correto. E a grata surpresa de que a gente pode diminuir um pouco o fluxo 378 

que nós estávamos acostumados. Quero agradecer a toda a equipe que participou conosco, foi 379 

muito importante. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso mesmo, foi bem 380 

pautado. Agradecer à equipe que ficou uma tarde inteira conosco nos orientando. E que bom 381 

que a gente pode fazer essas conversas para que a gente também se sinta seguro do que está 382 

fazendo. Então, dito isso, vamos seguir a pauta. Câmara de Assessoramento, Projeto 383 

Emergencial 2. 384 
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- CÂMARA DE ASSESSORAMENTO, PROJETO EMERGENCIAL 2: 385 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A semana passada eu e a Anete, pela 386 

Câmara de Assessoramento, fizemos uma visita no Banco de Alimentos. Vocês devem ter 387 

acompanhado também as fotos do recebimento do material, das EPIs. Muitas instituições que 388 

estão aqui já receberam esta semana e semana passada, esta semana os hospitais estão 389 

recebendo. A quantidade é imensa de produtos e equipamentos e são superimportantes para a 390 

prevenção não só do Covid, como qualquer outra doença. Então, nós fomos lá no Banco de 391 

Alimento, fomos recebidos por toda a equipe, olhamos tudo, tem fotos que nós publicamos e 392 

também tem fotos no grupo das instituições recebendo, né. O que aconteceu? Quando nós 393 

fizemos o edital de 2 milhões, a gente fez todos os orçamentos quando os valores estavam 394 

altos, porque estávamos no pico da pandemia de novo, foi em abril de 2021. Então, uma caixa 395 

de luvas, que o normal é R$ 22,00, R$ 30,00, nós tivemos que orçar por R$ 130,00 na época. 396 

E assim vários equipamentos, mas como o recurso veio só agora, um ano depois, um ano 397 

depois! São 365 dias depois do projeto! Então, houve uma baixa e sobrou bastante recurso. O 398 

que a câmara com a equipe do banco resolveu? Pegar esse recurso que sobrou e comprar 399 

novamente esses equipamentos, dobrar esses equipamentos e colocar para as instituições, 400 

porque são equipamentos que vão ocupar sempre, que a instituição ocupa sempre. Então, se 401 

vocês aprovarem nós vamos pegar esses recursos que sobraram e comprar novamente, né, 402 

dobrar esse equipamento e fazer essas entregas. Claro que aí é um trabalho superindicado do 403 

pessoal lá do Banco de Alimentos, na separação de tudo isso, na embalagem, as coisas 404 

separadas, para depois distribuir, porque eles não podem fazer duas, três viagens para três 405 

instituições. É quase só duas por vez pela quantidade de equipamentos que tem dentro do 406 

caminhão. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O volume é imenso. 407 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Vale a pena os conselheiros irem lá para 408 

acompanhar isso e ver também que foi certíssima a nossa parceria com o Banco. O COMUI 409 

jamais teria uma infraestrutura, uma logística para receber esse material, embalar e distribuir. 410 

A gente agradece muito ter conseguido viabilizar. Então, esse recurso que sobrou nós 411 

dividimos de novo, a gente viu com as instituições quais seriam os equipamentos que mais 412 

precisariam. Por exemplo, propés e jalecos, aventais, não precisariam mais, mas precisam de 413 

uma quantidade muito grande luvas, máscaras, álcool líquido e água sanitária. Então, fizemos 414 

os cálculos em cima desses equipamentos. É isso que nós estamos trazendo para vocês 415 

ouvirem e aprovarem. Como esse equipamento é uma quantidade bem grande, a gente pensou 416 
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que um pouco da sobra desses equipamentos, desse recurso, a gente poderia colocar em 417 

máscaras, água sanitária e álcool para os grupos de convivência, que não estão contemplados 418 

aqui. Eu vou ler o parecer para vocês. É um ofício do Banco de Alimentos solicitando a 419 

autorização detalhada para o aproveitamento do saldo de recursos do planejamento, devido à 420 

grande redução dos preços dos itens previstos desde o início da pandemia do Covid-19, 421 

conforme Ofício 02/2022, de acordo com reunião realizada com a equipe de elaboração do 422 

Projeto Emergencial Covid 2 e após a consulta por e-mail às entidades beneficiadas, a OSC 423 

propõe a aquisição das quantidades complementares em relação às originalmente previstas no 424 

projeto, conforme tabela abaixo. Então, luvas para procedimentos, látex, uma quantidade de 425 

17.000; toucas descartáveis 1668; máscaras 1532. Isso para as ILPIs. Máscaras N95 4.516. Os 426 

aventais ali, só algumas instituições pediram, 1.300 e os propés 1.668. Mas não vão aportar 427 

recursos. Então, seriam máscaras e propés, máscaras descartáveis triplas, toucas descartáveis e 428 

luvas de látex. Os materiais de limpeza seriam álcool líquido 70 e água sanitária. Para os 429 

hospitais seriam as luvas, toucas, e máscaras descartáveis, os aventais são mantidos para os 430 

hospitais, os dois tipos de aventais, propés são mantidos, água sanitária e álcool líquido. Para 431 

os hospitais só não iriam álcool gel. Então, pedi seriam essas quantidades. E também para o 432 

pessoal e encargos, valor de R$ 56.000,00. E combustível R$ 3.000,00, porque com o que vai 433 

vir agora seriam umas três, quatro vezes as entregas, porque a quantidade é muito maior. Neli 434 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Visto o volume, né. [Inaudível/interferência 435 

no áudio]. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas a atualização no custo de 436 

pessoal também foi feito, pelo dissídio da categoria e ampliação do prazo de dois meses para 437 

três meses, um mês a mais. Em função das novas aquisições, cujas quantidades a serem 438 

distribuídas serão mais que duplicadas em relação ao previsto anteriormente, conforme a 439 

tabela que está aqui. O valor previsto do combustível devido à quantidade de viagens 440 

adicionais necessárias para as entregas de novas compras, também conforme a também. 441 

PARECER: A Câmera de Assessoramento é FAVORÁVEL ao aumento da aquisição dos 442 

itens previstos no projeto, conforme ofício, em consequência e por ser necessário para 443 

distribuição das novas aquisições, aprova também o aumento de 2 para 3 meses no custo de 444 

pessoal e combustível, e a incorporação do custo do dissídio corrido durante o transcorrer do 445 

projeto, conforme os valores do ofício. Ainda sugere ao plenário aprovar a autorização para 446 

reservar 1.000 caixas de máscaras triplas, 500 bombonas de água sanitária e 500 bombonas de 447 

álcool gel para distribuição aos centros de convivências registrados no COMUI. Aí fecha o 448 
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recurso que nós disponibilizamos. Não sei se alguém tem alguma dúvida quanto a isso? Neli 449 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Tudo isso é para fechar o valor do projeto 450 

emergencial que havia sido definido quando foi elaborado, que é o valor de R$ 2 milhões. 451 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A instituição recebeu, nós ficamos bem felizes 452 

com o material que veio. Clorofina, vocês não têm noção desde o início da pandemia da 453 

quantidade de Clorofina que a gente utiliza. Ficamos bem felizes com as máscaras, porque 454 

permanecemos em pandemia, todo cuidado é pouco. Estamos gratos ao Fundo do Idoso, ao 455 

Banco de Alimentos por essa doação, que foi bem vinda neste momento. Também registro 456 

que nós estávamos sem leite e o Banco de Alimentos nos doou também leite. Agradecemos 457 

muito, além da presença da Presidente aqui na instituição. Todo esse tempo aí só nós 458 

funcionários entramos na instituição, mas abrimos para ti, Neli, a oportunidade de ser a 459 

primeira a entrar na nossa instituição depois de tanto tempo de reclusão aqui. Neli Miotto, 460 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Lisi, realmente foi muito bom poder entrar 461 

e ver os idosos ali tomando sol, podendo circular, entrar no refeitório no momento em que ele 462 

estavam almoçando. Um abraço a vocês e seguimos na luta. Também o Seu Ruy acompanhou 463 

a entrega da SPAAN. O Seu Luiz está com problemas na conexão hoje. Eleonora Kehles 464 

Spinato, Clube de Mães Cristal: A Casa de Nazaré recebeu também. Luiz Dutra 465 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu quero 466 

registrar os agradecimentos. [Inaudível/interferência no áudio]. Então, os nossos 467 

agradecimento, o nosso carinho muito especial à visita do Seu Ruy e a essas doações que são 468 

de importância muito especial para o controle, que ainda está muito forte, do nosso protocolo 469 

de impedimentos aqui do Covid. Estamos passando por um momento delicado na instituição, 470 

mas a expectativa e a esperança de que com esses EPIs nos ajude a manter essa aproximação e 471 

essa flexibilização que se faz nas nossas entidades e uma aproximação com a sociedade, com 472 

os parentes com as visitas. Convido a todos, podem vir sim, a gente faz uma visita controlada, 473 

com certeza estamos à disposição. Nossos agradecimentos. Neli Miotto, Bancos Sociais do 474 

Rio Grande do Sul: Obrigada, Seu Luiz. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 475 

Presidente, só para complementar, porque eu acho que no que cabe ao COMUI, ficou bem 476 

divulgado pela própria SPAAN, com fotos, com manifestações, foi acessado a todos os 477 

conselheiros para que tomassem conhecimento. Então, aproveitar para agradecer a 478 

receptividade que foi feita na SPAAN. Tivemos a oportunidade de fazer uma visita em todas 479 

as enfermarias, em todos os ambientes lá e verificar o trabalho que é realizado por aquela 480 
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instituição, em cada um dos setores em que realmente a gente teve oportunidade. E agradecer 481 

por essa oportunidade de verificar também in loco o trabalho que é feito. Muito obrigado! 482 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Seu Ruy. Eleonora Kehles 483 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Neli, nós temos que colocar em votação se o Conselho 484 

aprova o Banco de Alimentos comprar o dobro desse material para as OSCs e os hospitais, 485 

também a questão de atualização do dissídio da categoria, o custo do pessoal, aumento do 486 

valor do combustível e nós reservarmos aqueles mesmos itens que eu li para os grupos de 487 

convivência. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos colocar em 488 

votação, por gentileza. VOTAÇÃO: Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 489 

Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 490 

Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: 491 

Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 492 

SMELJ: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Cássia 493 

Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Leonardo Bono, Secretaria Municipal 494 

da Cultura – SMC: (Teve que se retirar). Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita 495 

Maria de Nazaré: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Ana Rosária 496 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria 497 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 498 

Amizade: Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 499 

SMF: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 500 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do 501 

Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 502 

Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL.  503 

- SISTEMA S (SESC): 504 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós temos outro item na nossa pauta, 505 

que é a questão do Sistema S. O SESC nos procurou... Na verdade, o Sistema S vem nos 506 

procurando há algum tempo querendo o registro no Conselho do Idoso e no Conselho da 507 

Criança também. Então, casualmente, o coordenador me encontrou em um final de semana, 508 

enfim, em um evento e veio me cobrar que o SESC gostaria de ter o registro no Conselho, que 509 

nós não estaríamos recebendo eles para uma conversa, para verificar a forma como eles 510 

poderiam estar ingressando. Como eu sabia de algumas informações de que já havia essa 511 

tentativa anterior e que por razões, inclusive, com consulta à PGM, que se manifestou. Então, 512 
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eu pedi para colocarmos esse assunto em pauta para que a gente retome essa questão. A gente 513 

sabe que o SESC tem um trabalho com a maturidade há algum tempo, mas a gente também 514 

sabe que ele é um ente público, enfim, que não consegue atender a questão de documentação 515 

para ingressar no Conselho. Então, trago aqui para que a gente veja como podemos dar algum 516 

retorno a eles, positivo ou negativo, mas que a gente possa dar algum retorno. José Paulo 517 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Pessoal, 518 

quando a gente fala em Sistema S ele não se resume ao SESC, o Sistema S são todos os 519 

serviços, na indústria, no comércio, com o SESC, SESI, SENAR, SENAI, todos que fazem 520 

parte do Sistema S. Então, tu estás te referindo ao SESC? Neli Miotto, Bancos Sociais do 521 

Rio Grande do Sul: Na verdade, quem nos procurou foi só o SESC. José Paulo Giacomoni, 522 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Então, eu sugiro que a 523 

gente não trata como Sistema S e sim o SESC. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 524 

do Sul: Mas talvez por similaridade depois a gente tenha a mesma resolução, o mesmo 525 

parecer sobre isso, né. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 526 

Juventude – SMELJ: Pode ser. É bom nós fazermos um estudo, porque o primeiro mc 527 

nacional que surgiu com relação a grupos de convivência e trabalho foi o SESC em São Paulo 528 

com um grupo chamado Tempore, na década de 80. Isso eu me lembro. Então, eles têm um 529 

trabalho muito significativo e pontual com os idosos há muitos anos. Mudou um pouco a 530 

sistemática, porque agora eles não estão com tantos recursos como tinham, mas podemos 531 

tratar e ver como seria, porque parece que o SENAI tem alguma coisa com idosos na zona 532 

norte, se eu não me engano. Eles sempre trabalharam muito nisso, só temos que ver como 533 

seria esse trabalho registrado, em nível legal da Prefeitura, porque seguramente vão pedir 534 

recurso também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: As razões não vêm ao 535 

caso agora, a gente precisa fazer essa pontuação de que por ser parte do Sistema S talvez 536 

tenha algum tipo de tratamento por parte do próprio poder público. Diego dos Santos 537 

Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: A minha razão seria 538 

saber qual o motivo que eles querem esse registro, qual a finalidade do registro, porque se for 539 

com a finalidade de captar é uma coisa, se for só para ter um registro para poder colocar os 540 

projetos, disponibilizando para a comunidade, né, para os grupos que já estão no Conselho, é 541 

outra coisa. É importante ver qual é a finalidade. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 542 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu já iria pelo lado inverso aí. Eu me lembrei 543 

do CIEE, que quando a gente conheceu há uma década e meia atrás, era bem 5S e ao longo 544 
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dos anos, tanto no CMDCA quanto na área do idoso, eles foram nos surpreendendo e tendo 545 

atendimento socioassistencial, abordagens que atendimento para a terceira idade. E na área de 546 

infância e juventude se tornaram uma entidade bem similar às famosas que nós temos em 547 

Porto Alegre, como ACM, Calábria, Pão dos Pobres. Inclusive, nessa área do Jovem Aprendiz 548 

eles acabaram ponteando e liderando junto com outras três instituições em Porto Alegre como 549 

entidade ancora desse programa para a gurizada de 16 a 24 aos de idade. Então, eu pensaria na 550 

ótica da gente poder entender o que eles podem nos oferecer enquanto reciprocidade de rede, 551 

enquanto aporte para a rede da terceira idade, enquanto atendimento direto ou indireto, 552 

formação, captação, gratuidade e territoriedade, que se for alguma coisa nesse sentido é bem-553 

vindo. A questão de captar, eu acho que toda entidade pode ter desejo de querer captar, só que 554 

a gente que é conselheiro há muitos anos no COMUI, eu a menos tempo que o Giacomoni e a 555 

Graça, a gente sabe que não é assim. Soma todas as entidades que estão registradas no 556 

COMUI, as que têm certificado de captação, a gente vê que são bem poucas que conseguem 557 

captar. Então, eu iria numa linha mais de entender o que eles podem nos oferecer para o 558 

idoso. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 559 

ACCAT: De acordo, é isso aí! Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Bom, 560 

Simões, primeiro, o CIEE nós procuramos várias vezes, porque eles tinham um grupo muito 561 

bom de idosos, a gente foi várias vezes, eles participaram de atividades da Secretaria várias 562 

vezes também, eles nunca quiseram, nunca foi permitido a eles fazerem o cadastro no 563 

COMUI. E atualmente eles não têm mais grupos de idosos, eles desistiram, eles só estão com 564 

criança e adolescente, não trabalho mais com idosos. É lamentável, né, que eles não trabalhem 565 

mais, mas foi a determinação que veio e eles não trabalham mais. Bom, outra que também nós 566 

queríamos muito que eles se cadastrassem é a LBV, que tem uma estrutura superboa, que tem 567 

um grupo de idosos maravilhoso. A gente fez várias tentativas e eles também, a autorização 568 

deles, eles são ligados a São Paulo ou uma instituição que não quer que eles se registrem no 569 

Conselho. O que aconteceu com o SESC?  A gente conhece certo há muito tempo, vários 570 

coordenadores dele, eu sou muito amiga do Hélio também, era da Jéssica. A gente convidou 571 

eles para virem no COMUI conversar, isso há uns anos atrás. Eles foram, a gente colocou 572 

como que eles poderiam se registrar no COMUI para fazer essa parceria. Eles ficaram de 573 

pensar e depois o Hélio me informou que eles não iriam fazer, porque eles não teriam como 574 

preencher os nossos dados todos, eles não eram permitidos, eu não sei por que, pelo estatuto 575 

deles, alguma coisa assim, que não poderiam fazer o cadastro. Agora, a pouco tempo, veio 576 
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outra menina, que é uma captadora, eu acho que ela é do Rio, porque eles fazem muitos 577 

projetos pela Lei Rouanet. Não é ligado direto aos grupos de idosos, mas eles fazem grandes 578 

espetáculos e pegam pela Lei Rouanet. Ela fez a tentativa de novo, ela conversou comigo 579 

duas, três vezes, comigo e com a Câmara de Registro, daí nós colocamos toda a 580 

documentação para eles e ela de novo, tenho aqui o e-mail, até passei para a Neli e para a 581 

Executiva, o próprio e-mail dela, porque ela alegou para a Neli que nós não tínhamos nos 582 

interessado. Não é nada disso. Quanto à documentação nós pedimos para a PGM um parecer 583 

para a gente ter certeza se poderia ou não poderiam se registrar. A PGM fez um parecer em 584 

dezembro do ano passado. Ela não coloca empecilhos, desde que eles cumpram com todos os 585 

itens de registro do COMUI, eles têm que apresentar toda a documentação que o COMUI 586 

exige. O Doutor Nilo Rafael dos Santos, Procurador, que deu em 27 de dezembro de 2021, a 587 

gente passou para eles, para o SESC, para a Michele. E nós recebemos este e-mail deles: 588 

“Conforme falamos por telefone várias vezes estamos com um impasse para fazer o cadastro 589 

no FUMID da mesma maneira que estamos com o FUNCRIANÇA. Somos SESC e SENAC, 590 

pertencemos ao Sistema S e por esse motivo os requerimentos e formulários de cadastros não 591 

se aplicam para a nossa natureza. Lembrando que não existe impedimento jurídico para que 592 

não possamos inserir projetos via lei de incentivos, tanto que nas leis federais temos vários. 593 

Também já tivemos cadastro no FUNCRIANÇA anos 90, indícios de que podemos nos 594 

cadastrar como proponentes, basta uma olhada mais específica do FUMID e do 595 

FUNCRIANÇA para essa situação. Os formulários e requerimentos de vocês são para OSCs 596 

ou lares de longa permanência. Não somos um e nem outro, por esse motivo o meu jurídico 597 

não autoriza que usemos esses formulários para cadastro”. Carlos Fernando Simões Filho, 598 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, não vão entrar. Ora! José 599 

Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Mas 600 

nós temos grupos de convivência, gente! Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 601 

Sim, não é real. Ela disse que nós não nos interessamos, sendo que a gente consultou até a 602 

PGM. Eles querem o cadastro, eles não escondem, é para captar recurso sim para projetos 603 

deles. Isso ficou claro para nós, tudo bem, está correto eles quererem. Verônica Pereira, 604 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Para captação de recurso eles têm 605 

que atender às exigências da Lei 13.019, senão não tem como. E pelo que eu já vi eles não se 606 

adéquam àquela legislação. Então, eles não teriam como fazer captação de recursos via fundo. 607 

Então, se o interesse deles no registro é para captar não teria como se adequarem à lei. Carlos 608 
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Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu 609 

sugeriria uma visita na instituição, com base no que tem acontecido no último mês, um mês e 610 

meio no CMDCA em relação a instituições famosos daqui de Porto Alegre, da área da saúde. 611 

Às vezes a visita presencial pode esclarecer melhor esses dirigentes, dessa instituição aí, né. E 612 

a gente dá uma explicar melhor para eles, assim, de que eles têm que ser sim uma organização 613 

social, a gratuidade tem sim que aparecer ali no estatuto deles e tudo mais. E a gente dá mais 614 

uma esclarecida entre nós para ver o que eles estão objetivando mesmo, porque é uma 615 

instituição que tem bastante repercussão, bastante capacidade de atendimento, né. Agora, a 616 

gente tem que ver se eles conseguem se moldar as nossas exigências e legislação, também se a 617 

gente consegue de repente criar uma alternativa, né. Eu me lembro que anos atrás, da época 618 

do Diego Centeno no CMDCA, eles criaram o SARA, que é o Serviço de Atendimento 619 

Recreativo Alternado, que depois virou o pró-rede, que é uma atividade por semana para 620 

crianças e adolescentes, que depois virou Serviço de Convivência e Fortalecimento de 621 

Vínculos. Então, veio bem antes de uma normativa nacional uma criação municipal, né. Não 622 

sei se teria como fazer na área do idoso, né, mas seria uma alternativa para poder abocanhar 623 

mais uma capacidade de atendimento para idoso, desde que eles se adaptem à legislação e ao 624 

formato de ingresso no Conselho. [Inaudível/interferência no áudio]. Elisiane Albuquerque, 625 

Asilo Padre Cacique: Queria contribuir, de repente para eles captarem via Fundo do Idoso 626 

ali, poderia solicitar a certidão da filantropia deles, se eles têm, porque eles entregando a 627 

certidão de filantropia comprova que eles fazem algum trabalho gratuito. Maria da Graça 628 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Verônica, o que 629 

exatamente tem no marco regulatório que impeça o ingresso deles? Verônica Pereira, 630 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Não é o ingresso, é a captação de 631 

recurso, que a gente tem aqui o registro e o cadastro, né. Então, o registro seria para captar 632 

recursos e para captar recurso, para fazer parceria precisa atender a Lei 13.019, que tem 633 

diversos itens dentro da lei que a entidade precisa ter. Primeiramente, ela tem que ser uma 634 

organização da sociedade civil sem fins lucrativos. Começa por aí já, né. Ela não é. Eleonora 635 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Cadastro não tem problema, gente. A questão é que 636 

a intenção deles é captar recursos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eles 637 

não conseguem atender os nossos formulários nem para poderem se cadastrar. É isso. Maria 638 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Por quê? Neli 639 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Porque eles não têm a documento que o 640 
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nosso formulário pede. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 641 

Cidadania – FASC: Qual? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Porque eles 642 

não são OSC, Graça. Cadastro eles podem, registro não, porque não são OSC. Maria da 643 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas a Neli acabou 644 

de dizer que não pode! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eles são ligados 645 

a São Paulo, eles não têm uma autonomia financeira, uma gerência que possa entrar, os 646 

estatutos vêm tudo de São Paulo, né. Eles não são situados em Porto Alegre. Maria da Graça 647 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Depende, porque eles têm 648 

atuação em Porto Alegre. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O ponto maior 649 

não é esse. [Falas concomitantes]. Não, gente, enquanto cadastro não teria problema de 650 

estarem n0 COMUI, mas eles mesmos colocam que não conseguem atender aos nossos 651 

formulários. Nós temos que conversar com eles, até para ver se é do interesse deles terem esse 652 

cadastro, porque na conversa que nós tivemos o interesse era de acessarem o FUMID. Neli 653 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok, pessoal, é marcar uma reunião com eles. 654 

Foi por isso que trouxe esse assunto, para vermos o que eles vão ponderar e o que a gente 655 

pode também acatar ou não. Mas é isso, a gente conversa com eles e vê no que a gente 656 

consegue avançar. Realmente, é interessante também para que os nossos idosos possam 657 

compartilhar das atividades, participar das atividades do sistema, que são das mais variadas, 658 

né, desde atividade física até atividade cultural, né. E até os próprios serviços de outros 659 

serviços de saúde que eles possuem direcionados para a terceira idade. Elisiane 660 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Presidente, o SESC tem o Mesa Brasil também, que é 661 

semelhante ao Banco de Alimentos, que eles entregam para as ILPIs quase que semanalmente, 662 

eles oferecem oficinas de boas práticas, tem vários cursos que eles oferecem. Eu recebo toda 663 

semana e-mail deles e é gratuito. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Isso 664 

sim, é recurso do Governo Federal que eles recebem para isso. Neli Miotto, Bancos Sociais 665 

do Rio Grande do Sul: Quer dizer, o recurso vem do Governo Federal, da contribuição 666 

compulsória das empresas, né, do comércio. Agora, o que pode, o que não pode, nós não 667 

sabemos. É isso, é conversar com eles para ver no que podemos avançar. Então, vamos 668 

marcar uma reunião com eles para repassar tudo isso, ver no que a gente consegue evoluir. 669 

- COMPOSIÇÃO DA CÂMARA DE COMUNICAÇÃO: 670 

Agora nós temos aqui a questão da composição da Câmara de Comunicação, é importante que 671 

a gente faça essa discussão, mas eu vi que o Diego já teve que se ausentar, né. Ele colocou ali 672 
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que precisaria sair. Se eu não me engano a Cássia também faz parte da Câmara de 673 

Comunicação, é ela, o Diego e o Seu Luiz. É isso? A gente precisa de alguma forma discutir 674 

um pouco o papel da Câmara de Comunicação, até a própria composição, visto que nós temos 675 

dois eventos ali no dia 15 e temos outras representações importantes, né, que a Câmara de 676 

Comunicação seria fundamental na atuação. Principalmente na questão também ali da 677 

distribuição dos EPIs, o quanto a Câmera de Comunicação poderia estar divulgando o projeto 678 

emergencial, que todos esses equipamentos foram subsidiados pelo COMUI e que fez a 679 

entrega de todos esses equipamentos para as OSCs e hospitais. Temos a questão do banner, 680 

que está pendente ali no SEI, que precisa de logo, que precisa de estrutura de banner para que 681 

ele seja mandado para a gráfica para impressão, né. Então, são dois banners que nós 682 

solicitamos e que precisamos avançar com isso também, porque nós vamos precisar desses 683 

banners daqui duas semanas, né. Então, exatamente daqui há 15 dias precisaremos desses 684 

banners para os eventos. E também temos a questão da própria estrutura do dia 15 lá no Largo 685 

que a gente precisa ver. O Doutor Terra saiu, mas ele já nos disse que o evento do dia 15 lá na 686 

PUC está praticamente pronto e temos atualmente 75 inscritos e que a gente precisa fazer a 687 

divulgação, a gente precisa também pensar o folder desse evento, que eu acho que compete 688 

muito mais a questão das logomarcas, né, para a estruturação dessa questão do folder, do 689 

banner. E a divulgação também acho que é importante, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube 690 

de Mães Cristal: Eu só queria ver com a Cássia, porque como nós vamos participar também 691 

no Largo e nós vamos levar conosco os estatutos e alguns Bê-À-Bá, a gente vai tentar falar 692 

com os idosos que passam pelo Largo, a gente tinha pedido um gazebo, duas mesas e umas 693 

quatro, cinco cadeiras. Eu queria ver com a Cássia se está garantido esse espaço para nós. Ela 694 

colocou que tem estrutura para o COMUI. Então, vamos ficar descansados.  Outra coisa, a 695 

Lira colocou no SEI o logo do COMUI, mas eu acho que a Câmara de Comunicação tem que 696 

dar a estrutura do banner, não sei qual é o tamanho do banner escolhido, porque ali só está o 697 

logo do COMUI. Tem que ter um layout, uma arte para esse banner, alguns dados pelo 698 

menos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu sei que tinha dois tamanhos 699 

licitados, que a Lira tinha visto e colocado no SEI. Então, os tamanhos, tudo está dentro do 700 

SEI quando foi encaminhado. Cássia, eu acho que precisa ser feito o mais rápido possível, 701 

porque é difícil deixar para a próxima plenária, porque vai estar praticamente em cima do 702 

evento, né. Então, falar sobre banner na próxima plenária eu já acho muito arriscado, né, pelos 703 

trâmites internos e que daí vá se pensar em uma arte, na impressão. Acho que a gente precisa 704 
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pensar isso talvez na próxima sexta. Então, se tu puderes participar da Executiva, só para a 705 

gente discutir esse assunto e já encaminhar ele. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 706 

Cristal: E se puder trazer a arte já pronta para a gente olhar e aprovar. Neli Miotto, Bancos 707 

Sociais do Rio Grande do Sul: Isso, ficaria ótimo, daí na próxima sexta. Ok, era isso? Sobre 708 

os informes a gente acabou passado sobre a reunião do edital. Não sei se mais alguém tem 709 

algum informe. Bom, então, era isso, desejo uma boa semana para todos, cuidem-se! 710 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 711 

Municipal do Idoso, às 16h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 712 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da 713 

presunção de veracidade.  714 


